
   
 
 
La ma�na di venerdì 10 maggio abbiamo effetuato un sopralluogo, insieme ai responsabili di AMA 
e della dita De Vizia, che si occupa della raccolta dei rifiu� delle Utenze Non Domes�che UND nel I 
Municipio, nella zona del Nuovo Mercato Esquilino e nei quadran� limitrofi (via Gioli�, Via Bixio, 
Via Lamarmora, Via Principe Umberto, Via Cairoli, piazza Pepe), por�ci di Piazza Vitorio per una 
verifica della situazione rifiu�, cassone�, pulizia dei marciapiedi, ecc. Dallo scorso autunno, infa�, 
abbiamo cos�tuito un tavolo di lavoro con i referen� dell’azienda, che sulla base di una serie di 
dossier predispos� dai comita� Esquilino Vivo, Comitato Piazza Vitorio Partecipata, Abitan� via 
Gioli�, Rione Mon� insieme a Tu� per Roma.Roma per tu�, completi di documentazione 
fotografica, date e descrizione dei fatti e delle presumibili cause, cerca di affrontare le principali 
cri�cità che interessano i rioni Esquilino e Mon�, con l’intento di favorire l’individuazione di 
soluzioni possibili e durature. 

Le ques�oni affrontate nel sopralluogo hanno riguardato, in sintesi: 

• il conferimento e la raccolta dei cartoni e dei rifiu� delle UND (informazione ai 
commercian�, puntualità della raccolta, rispeto delle regole e comminazione delle 
sanzioni) 

• la situazione dei cassone� (svuotamento e pulizia delle piazzole) e dei marciapiedi (stato 
della pavimentazione, presenza di topi) 

• la situazione dei marciapiedi e delle strade che costeggiano il mercato (parcheggi dei 
furgoni, rifiu� abbandona�, pulizia e frequenza dei turni) 

• il perfezionamento delle operazioni di pulizia dei por�ci (il macchinario non raggiunge gli 
angoli) 

Su ciascuna tema�ca sono state individuate azioni di miglioramento, parte delle quali già in corso 
di verifica/avvio all’interno dell’azienda, che riguardano sia AMA che il fornitore De Vizia, ma anche 
il Municipio Roma I, l’Assessorato Ambiente, la Polizia Municipale.  Si trata di provvedimen� lega� 
alla numerosità del personale dedicato al rione, ai turni di lavoro, alla quan�tà degli accertatori e 
dei vigili opera�vi su strada, al posizionamento dei cassone�, ecc.  

Un primo risultato posi�vo raggiunto nei mesi passa�, sulla base di nostre proposte, è stata la 
visibilità contestuale e completa nei device dei responsabili dei diversi servizi di AMA di tute le 
segnalazioni dei citadini provenien� dalle diverse fon� (060606, Linea Verde, ecc.). Questo 
dovrebbe favorire anche le operazioni di feedback puntuale ai citadini. Anche l’imminente aumento 
delle campane per il vetro e dei ces� su strada corrisponde a nostre segnalazioni emerse fin 
dall’incontro pubblico dello scorso 6 otobre a Palazzo Merulana. 

Inoltre, nel corso del sopralluogo è stato incontrato l’amministratore di un condominio di Via La 
Marmora con il quale AMA ha concordato la sperimentazione di una diversa collocazione dei 
cassone� su strada, per venire incontro ad alcune esigenze rappresentate anche dai condomini 
limitrofi. 

Il successivo sopralluogo congiunto si svolgerà nel rione Mon� la prossima se�mana. 


